

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 6 au 12 septembre 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Le chiffre d'affaires des entreprises en hausse de 1,0 % en juillet par rapport à juin

La majorité des industries ont enregistré une hausse de leur chiffre d'affaires en juillet, selon les derniers chiffres publiés par le Bureau australien des statistiques (ABS). Robert Ewing, responsable des statistiques d'entreprise chez ABS, a déclaré : « Le secteur du transport, des services postaux et de l'entreposage a affiché la plus forte hausse (4,0 %). Il s'agit d'un rebond par rapport à sa chute de 3,3 % le mois dernier et correspond à une hausse de 8,2 % sur un an. Les autres hausses notables ont été observées dans les services professionnels, scientifiques et techniques, en hausse de 3,9 %, dans la construction de 2,3 % et dans le commerce de gros, de 2,0 %. Les baisses les plus marquées ont été observées dans les secteurs du commerce de détail et des médias, tous deux en baisse de 1,6 %. » [ABS](#)

Les emplois financés par le gouvernement sont en plein essor, mais leur productivité est en baisse

Au deuxième trimestre 2024, la productivité dans la fonction publique et les industries financées par le gouvernement a atteint son niveau le plus bas depuis 2006. L'emploi dans la fonction publique ainsi que dans les secteurs de l'éducation et des soins a fortement progressé au cours de l'année écoulée, mais les travailleurs supplémentaires n'ont pas généré une augmentation équivalente

de la production entraînant une forte baisse de la productivité. La croissance de l'emploi public, conjuguée à la hausse des dépenses dans les programmes sociaux, a tiré les dépenses du gouvernement fédéral à un niveau record de 11,8 % du PIB au deuxième trimestre de 2024. [AFR](#)

Le plus grand réseau de courtiers d'assurance d'Australie suspend sa cotation en bourse sur fond d'allégations accablantes

Le cours de l'action de la société Steadfast, qui pèse 7 Mds AUD, a chuté de 6 % lundi matin après des allégations selon lesquelles des arrangements financiers non divulgués entre les compagnies d'assurance, les courtiers et les gestionnaires de copropriété faisaient grimper le coût de l'assurance pour les propriétaires. Steadfast est le plus grand réseau de courtiers d'assurance générale et de souscripteurs d'assurance d'Australie, avec une part de marché atteignant 55 % pour l'assurance des copropriétés dans le pays. La société a enregistré un bénéfice net après impôts de 252,3 M AUD pour l'exercice 2023-2024, en hausse de 22 % par rapport à 2022-2023. S'adressant à ABC, le directeur général de Steadfast Group, Robert Kelly, a nié que la société ait trompé ses clients. [The Guardian](#)

La bonne tenue du marché du travail alimente l'inflation, prévient la RBA

Le marché de l'emploi australien est encore trop dynamique, ce qui alimente l'inflation, a déclaré l'économiste en chef de la Banque de réserve (RBA), Sarah Hunter, mais le chômage devrait augmenter alors que le ralentissement économique se traduit par une réduction des embauches. La vigueur du marché de l'emploi est l'une des raisons pour lesquelles la gouverneure de la RBA, Michele Bullock, n'a pas encore procédé à une baisse du taux d'intérêt, fixé à 4,35% depuis novembre 2023. La RBA prévoit que le taux de chômage atteigne 4,4 % au début de l'année prochaine, contre 4,2 % actuellement, et à ce que la croissance de l'emploi ralentisse fortement. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le covid long pourrait coûter jusqu'à 2 Mds NZD par an à l'économie

Les chercheurs estiment que le covid long coûte à l'économie 2 Mds NZD (soit 0,5% du PIB) par an en perte de productivité. Paula Lorgelly, économiste de la santé à l'Université d'Auckland, a indiqué que les personnes souffrant d'un Covid long travaillaient moins longtemps et avaient plus de chance d'être moins productives. Des politiques de congés maladie prolongées, des aménagements du lieu de travail et des évaluations de la qualité de l'air sont nécessaires pour

protéger les Néo-Zélandais contre les dommages sanitaires et économiques de la maladie. Une estimation prudente des cas de covid long en Nouvelle-Zélande était de 4 % des cas, compte tenu du confinement précoce et du programme de vaccination, selon Paula Lorgelly. [RNZ](#)

Des centaines d'emplois perdus à la suite de la fermeture d'usines de Winstone

Environ 230 personnes sont sur le point de perdre leur emploi après que l'un des plus grands employeurs du centre de l'île du Nord a appelé à fermer deux de ses usines, en raison du prix trop élevé de l'énergie. Une pétition a été lancée la semaine dernière pour sauver l'usine, craignant que les communautés voisines ne se transforment en villes fantômes, Winstone étant le principal employeur de la région. Bien que le ministre des ressources, Shane Jones, ait menacé de mettre fin aux activités de l'Autorité de l'électricité si celle-ci ne s'employait pas davantage à réguler les prix de l'électricité, le gouvernement n'est pas encore intervenu sur ce dossier. [RNZ](#)

Le secteur de la construction en difficulté alors que le nombre de suicides est en forte progression

Durant la pandémie de covid, de nombreux travailleurs du secteur de la construction ont connu une perte de revenus en raison des interruptions de chantiers liées aux restrictions sanitaires. Cette situation a généré beaucoup de stress et s'est traduite par une forte hausse du nombre de suicides dans le secteur, avec près de 80 cas suspects recensés en 2023, un niveau record. Le nombre de cas de travailleurs se blessant volontairement pour avoir des jours de repos est également en hausse. [NZ Herald](#)

PACIFIQUE

La Banque mondiale approuve une aide de 68 M USD pour aider les îles du Pacifique à maintenir leur accès au système bancaire international

Le président de la Banque Mondiale Ajay Banga a annoncé lors d'une visite aux Fidji un programme d'aide de 68 M USD à destination des systèmes bancaires des îles du Pacifique. Ce financement vise à maintenir l'accès au dollar américain et à l'euro pour ces petites économies, en particulier celles qui dépendent des envois de fonds internationaux et du tourisme. Il prévoit 9 M USD à 8 pays pour établir un service permettant un maintien de cet accès en cas de départ de toutes les banques internationales, comme ce pourrait bientôt être le cas pour Nauru et les îles Marshall. Ce programme soutiendra également la mise en conformité aux normes financières internationales des systèmes bancaires locaux, ce qui est l'un des facteurs expliquant le départ des banques occidentales. [Islands Business](#)

La Banque asiatique de développement soutient la résilience climatique au Vanuatu

La Banque asiatique de développement (ADB) co-finance, avec l'*Ireland Trust Fund* et le *Global Environment Facility*, un projet de construction d'abris d'urgence au Vanuatu pour un montant total de près de 13 M USD. Ces abris, situés dans la région de Port Vila, protégeront environ 16 000 personnes contre les cyclones, séismes et autres catastrophes naturelles, dont le nombre et la gravité sont aggravés par le changement climatique. Le projet comprend également des initiatives de renforcement des capacités des institutions pour améliorer la résilience urbaine. [ADB](#)

Un projet agricole soutenu par la Banque mondiale déploie des plants de cacao clonés en PNG

Dans le cadre d'un projet cofinancé par la Banque mondiale et le gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée, la distribution de 25 000 plants de cacao clonés a débuté dans la province de Morobe, en PNG. Ce projet vise la distribution à 500 agriculteurs de 250 000 plants sélectionnés pour leur résistance aux maladies et leur meilleure productivité, avec pour objectif d'améliorer la production et la qualité du cacao cultivé dans le pays. Ce projet est une composante du programme *PNG Agriculture Commercialization and Diversification Project* qui a pour objectif de soutenir la production de plusieurs produits agricoles (cacao, café, noix de coco, épices et petit bétail), pour un budget total de 40 M USD. [Post Courier](#)

- Focus sectoriels -

Actualités énergies et développement durable

Le développement des centres de données et des sites industriels automatisés en Australie risque d'entraîner une pénurie d'énergie grave

Le manque de fiabilité de l'approvisionnement affecte déjà des sites industriels de plus en plus sophistiqués et dotés d'une automatisation poussée, qui nécessitent une alimentation électrique plus importante qu'il y a 20 ans. Les défis liés à leur connexion au réseau vont se multiplier avec la croissance des centres de données. Les difficultés d'accès au réseau et de gestion de la transition énergétique du pays pourraient limiter les investissements dans les centres de données, en dépit d'une demande croissante pour ce type d'actifs à mesure que l'utilisation de l'intelligence artificielle augmente. [AFR](#)

Le gouvernement australien investit plus de 215 M AUD dans la protection de la biodiversité

Plus de 115 M AUD seront investis dans plus de 55 projets sur 20 lieux prioritaires visant à protéger les espèces indigènes. Ces lieux sont identifiés dans le plan d'action pour les espèces menacées 2022-2032 et abritent de nombreuses plantes et animaux menacés. Plus de 100 M AUD seront également consacrés à une soixantaine de projets visant à restaurer des espèces et des territoires d'importance vitale pour la biodiversité. Il s'agit notamment de la restauration des zones humides australiennes Ramsar. [DCCEEW](#)

Le gouvernement australien lance une consultation publique sur l'initiative « Battery Breakthrough »

L'initiative « Battery Breakthrough », d'un montant de 523 M AUD, est la pièce maîtresse de la stratégie nationale sur les batteries. La consultation invite les parties prenantes à donner leur avis sur les résultats du programme et les domaines d'intervention. Cette consultation contribuera à la conception finale du programme pour en maximiser l'effet sur l'industrie. L'Agence australienne pour les énergies renouvelables (*ARENA*) mettra en œuvre l'initiative, en complément d'autres programmes tels que *Hydrogen Headstart* et *Solar Sunshot*. [Department of Industry Science and Resources](#)

Trois pays du Pacifique demandent la reconnaissance du crime d'écocide devant la cour pénale internationale

Le Vanuatu, les Fidji et les Samoa ont officiellement présenté cette semaine une proposition devant la Cour pénale internationale, demandant que le traité de principe soit modifié afin d'y inclure le crime d'écocide. En vertu de la législation proposée, des individus pourraient être tenus pénalement responsables si leurs actions entraînent de graves dommages environnementaux, « tels que des déversements massifs de pétrole ou de produits chimiques, la coupe à blanc de forêts tropicales primaires ou la destruction de réseaux fluviaux entiers ». [RNZ News](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)